

ALPES-MARITIMES ACCOMPAGNEMENT

# RÉSEAU ENTREPRENDRE CÔTE D'AZUR : 2 100 EMPLOIS EN 10 ANS



Réseau Entreprendre Côte d'Azur a distingué 14 entreprises lauréates en 2022.

**R**éseau Entreprendre Côte d'Azur a désigné en 2022, 14 entreprises lauréates aux profils très variés : des enceintes écoresponsables et made in France de French Acoustics, à l'école d'anglais en ligne Hipe Kids, en passant par l'offre d'assurance pour nomades et expatriés de Qiti. «Elles ont été choisies, pour leur projet et leurs valeurs, parmi 250 candidates, précise Christophe Colineaux, président de l'association, ancien lauréat lui-même. C'est l'une des clés de la réussite.» Une réussite qui se traduit par la création de 75 emplois par les entreprises de cette promotion, dont l'ambition est d'arriver à 283 d'ici trois ans. Pour ce faire, elles sont accompagnées pendant trois ans par les 124 membres bénévoles et soutenus par des prêts d'honneur financés notamment par Bpifrance et les banques régionales dont le montant total s'est élevé à 530 000 euros en 2022.

## LE COACHING AVANT TOUT

Mais certains, étonnamment, ne profitent même pas de ce coup de pouce financier. «Les candidats viennent à nous pour la qualité de l'accompagnement et les valeurs portées par le Réseau, reprend Christophe Colineaux, car ils ne trouvent pas ça ailleurs. La particularité depuis deux ou trois ans est que nous sommes

à la fois reconnus dans la création d'entreprise mais aussi dans le développement des projets de croissance.» Les parcours Booster, dédiés à celles dont le chiffre d'affaires dépasse les 500 000 euros, et Ambition, pour celles dont le chiffre d'affaires est supérieur à 1 million d'euros, sont en effet de plus en plus nombreux. «Nos membres sont capables d'accompagner les jeunes créateurs comme les dirigeants plus expérimentés qui souvent viennent moins pour le prêt, à taux zéro, que pour l'accompagnement et le coaching. Certains en effet ne prennent même pas leur prêt !»

## 3,5 MILLIONS D'EUROS DE PRÊTS D'HONNEUR

En une décennie d'existence, Réseau Entreprendre Côte d'Azur a accompagné 162 entreprises qui ont créé 2 100 emplois, et accordé 185 prêts d'honneur pour un montant total de 3,5 millions d'euros, soit une moyenne de 19 000 euros par lauréat. Le taux de pérennité post-accompagnement est de 94 %. Un gage de réussite qui ne cesse d'attirer. En 2023 déjà, l'association a désigné 6 entreprises lauréates parmi 115 candidatures, et engagé 11 prêts d'honneur pour un montant total de 308 000 euros.

Olivia Oreggia

RÉGION SUD LEVÉES DE FONDS

## Les levées de fonds en hausse de 49 % en région Paca au premier semestre 2023

Au cours du premier semestre 2023, les levées de fonds en région Paca ont enregistré une croissance de 49 %, par rapport au premier semestre 2022, à rebours de la tendance nationale (-50 %), selon le dernier baromètre In Extenso Innovation Croissance, ESSEC, France Angels. 31 opérations (+35 %) ont été conduites en région Paca pour un total de 313 millions d'euros levés, ce qui place la région à la troisième place des régions les plus dynamiques en termes de montants levés, derrière l'Île-de-France et Auvergne-Rhône-Alpes. Les levées de fonds ont été notamment tirées par les Alpes-Maritimes (152 M€), les Bouches-du-Rhône (120 M€) et le Var (41 M€). Le secteur de la cleantech a vu ses financements multipliés par 5 dans la région par rapport au premier semestre 2022, tandis que le nombre d'opérations dans la fin-tech a été multiplié par 4. Les trois plus grosses levées ont été réalisées par TSE Energy (130 M€, Alpes-Maritimes), Volta Medical (36 M€, Bouches-du-Rhône) et Égérie (30 M€, Var).

© OLIVIA OREGGIA